

Le projet Droits dès le départ mise sur des approches féministes et fondées sur les droits humains pour promouvoir et faire avancer l'éducation complète en matière de sexualité ainsi que la santé et les droits sexuels et génésiques.

Nous collaborons avec des allié-es de divers mouvements de la société civile, des leaders communautaires, des éducateur(-trice)s, des chercheur(-euse)s, des décideur(-euse)s, des travailleur(-euse)s de la santé, des femmes, des hommes et des jeunes de la Bolivie, de l'Équateur, de la Guyane, du Pérou et du Canada.

Nous travaillons pour assurer la réalisation, la promotion et l'avancement de la santé et des droits sexuels et génésiques des femmes, des hommes et des jeunes—et en particulier des adolescentes. La santé et les droits sexuels et génésiques sont au cœur des décisions les plus cruciales que toute personne prendra au cours de sa vie—en particulier les adolescentes. Nous voulons que toute personne, partout, soit habilitée à prendre de manière libre et éclairée les décisions qui lui conviennent.

Comment ce projet contribue à améliorer la vie des femmes, des filles et des jeunes

L'impact du projet Droits dès le départ (DDLD) a été remarquable, en particulier pour la prestation de services de santé sexuelle et génésique (SSG) aux femmes et aux filles vulnérables par le biais de notre clinique fixe, où elles peuvent recevoir des services dont elles ont grandement besoin. De plus, la réponse à nos séances d'ÉCS est jusqu'à présent positive; l'appui des directions d'écoles est encourageant là où nous sommes invité-es à présenter des séances additionnelles.

Principaux objectifs de notre organisme dans le cadre de Droits dès le départ

- Améliorer l'accès à l'ÉCS et aux informations sur la SSG pour les femmes, les jeunes et les filles de la Guyane. Ceci est aligné sur le travail de la GRPA, qui s'efforce depuis plusieurs années de rendre l'ÉCS accessible pour tou-te-s.
- Fournir des services de SSG salvateurs aux femmes, aux filles et aux jeunes vulnérables des régions rurales de la Guyane. Depuis sa création, il y a plus de 47 ans, la GRPA fournit des soins subventionnés aux jeunes, aux femmes et aux filles. Le projet DDLD nous a permis d'offrir nos services à un plus grand nombre de personnes dans les régions rurales de la Guyane.
- Accroître le plaidoyer communautaire pour la SSG. La GRPA cherche à assurer un plaidoyer continu, et le projet DDLD a contribué à renforcer cette capacité au sein des communautés.

Changements organisationnels au projet Droits dès le départ

En cette période sans précédent où la pandémie de COVID-19 a forcé la GRPA à trouver des moyens novateurs pour fournir une ÉCS et des informations essentielles sur la SSG et pour accroître la sensibilisation, l'utilisation d'une plateforme en ligne nous a permis de présenter des séances d'ÉCS et d'information sur la SSG à un public plus large que les séances en personne.

« En tant que jeune femme ayant bénéficié de la formation d'ÉCS et des services de SSG de la GRPA dans le cadre du projet DDLD, je suis à présent bien informée et consciente de mes droits liés à la SSG, ce qui a fait naître en moi le désir d'éduquer les jeunes, les jeunes femmes et les filles sur l'ÉCS et la SSG. À titre d'animatrice formée, j'organise maintenant des séances d'ÉCS dans diverses communautés de la Guyane, dans le cadre du projet DDLD.

—Alexdendrina Persaud

<https://grpaguyana.org>

<https://www.actioncanadashr.org/fr/rfts/propos-de-droits-des-le-depart>